

plus grand plaisir quelques-unes de ces lettres qui ont été adressées à Mgr l'évêque de New-York et publiées dans nos colonnes; mais elles acquièrent un nouvel intérêt depuis qu'elles ont été réunies, et qu'elles forment, avec d'autres importantes matières, ce beau volume qui paraît aujourd'hui. Elles nous présentent l'histoire du zèle apostolique des missionnaires, et nous apprennent que le vieil esprit qui brille dans les *Lettres édifiantes et curieuses* n'est pas mort, mais qu'il anime les zélés, intelligents et dévoués Pères de la Compagnie de Jésus. Nous n'avons pas besoin de recommander cet ouvrage à nos lecteurs, car il se recommande de lui-même par son mérite intrinsèque et par la beauté de son exécution. Tout le monde le lira avec plaisir et profit. Il tire un nouvel intérêt des circonstances actuelles, car il décrit brièvement, mais d'une manière exacte et fidèle, cette nouvelle contrée qui a été dernièrement un sujet de dispute entre l'Angleterre et nous, et dont une partie a définitivement été incorporée dans le territoire des Etats-Unis. L'ouvrage est de plus orné de gravures admirablement exécutées qui en rehaussent le mérite. »

A l'occasion d'un corps d'armée à envoyer dans les pays sauvages, le même journal écrit le 16 octobre 1847 :

« Dans l'article que nous venons de citer, il y a incontestablement une grande exagération des faits généraux et particuliers, mais nous croyons en même temps qu'il renferme beaucoup de vérités. Deux mille